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Дни священной памяти

Реформы на голову
бедных старушек

Валерий Иванович Селиванов в
представлениях не
нуждается— он депутат
Законодательного собрания,
председатель комиссии по
делам ветеранов и
блокадников, один из
инициаторов блокадного
движения в нашем городе. К
нему стекаются
многочисленные письма от
пожилых людей, в каждом из
которых отражение
сегодняшней непростой жизни.

В начале года Петербург
объявил о начале полной

реализации закона “О ветеранах”* но депутат
Селиванов считает, что это не истина, а скорее,
стремление выдать желаемое за действительное.

—Не думаю, что можно говорить их поисках.

о введении закона в жизнь, пока не
выполнены самые сложные и самые
важные его пункты— жилье, лекаре
ственное обеспечение, — пока не ис-
правлены ошибки, незаслуженно ос-
тавившие ветеранов некоторых ка-
тегорий за “бортом", и масса дру-
гих несуразиц. Правильнее было бы
вести политику поэтапного введения
закона, а не бросать реформу на
голову бедных старушек, ведь от
громких рапортов ситуация не из-
менится.

Говорят, что многие социальные
программы не работают из-за того,
что нет финансирования. Но начи-
наешь выяснять, сколько денег не-
обходимо на те или иные цели,— от-
вета не получить. Я посылаю запро-
сы в финансовое управление с
просьбой объяснить, из каких рас-
четов закладываются цифры для тех
или иных программ, и получаю от-
писку— мол, трудно рассчитать. А
может быть, удобнее не рассчиты-
вать? Два года назад стоимость ре-
ализации закона “О ветеранах” оп-
ределялась в 1 трлн 700 млн рублей.
Сегодня называют уже 4 трлн. Что
изменилось за это время— ветера-
нов стало больше? Во-первых, ста-

рики уходят, так и не дождавшись

положенных льгот, во-вторых, мно-

гие из пенсионеров одновременно

являются ветеранами войны, или

блокадниками, или ветеранами тру-

да. Создается такое впечатление, что
каждого ветерана считают чохом по

всем статьям, тогда как никто на

двух трамваях одновременно не ез-
дит. Да и вообще многие наши ве-

тераны не выходят из дома, зато

комитет по транспорту регулярно по-

лучает деньги за их якобы льготный
проезд. А ведь эти деньги можно
было бы пустить на лекарственное

обеспечение— были бы лекарства,
пожилые люди меньше бы ездили в

В этом году на приобретение
льготных лекарств выделено 105
млрд, все говорят, что этого мало,
но никто точно не знает, а сколько
нужно. У людей на руках пачки не-
выкупленных рецептов, существует
целая лекарственная мафия, и при
этом никаких реальных попыток для
налаживания ситуации не предпри-
нимается. Значит, кому-то выгодно
сохранять все, как есть.

В прошлом году с помощью на-
шей комиссии более 50 тысяч вете-
ранов отсудили свое право пользо-
ваться скидкой на оплату жилья. Не
будет действовать закон в этом го-
ду— придется походить по судам
еще.

—Ситуация со льготами дей-
ствительно критическая, но есть
люди, которым вообще отказано
во льготах, просто потому, что так
решили наверху. Я знаю, что вы
пытаетесь отстоять их права.

—Да, с жильцами ЖСК вышла
полная юридическая несуразица. За
коммунальные услуги скидка поло-
жена всем, независимо от вида фон-
да, а в жилищной плате скидка пре-
дусмотрена только для муниципаль-
ного и приватизированного фонда.
О ЖСК, наверное, просто забыли, а
теперь страдают живые люди, меж-
ду прочим купившие в свое время
жилье за собственный счет.

Наша комиссия внесла в Зако-
нодательное собрание проект зако-
на “О внесении изменений в закон
“О ветеранах", ведь, как субъект Фе-
дерации, мы можем принимать соб-
ственные решения, расходящиеся с
федеральными законами, если они
направлены на улучшение жизни лю-
дей. Законодатели в большом мо-
ральном долгу перед ветеранами.

Так вот, в этом проекте предла-
гается: исключить статью 17, диск-
риминирующую участников войны

Конец января в нашем городе традиционно связан с
памятью о блокадных днях. В этом году мы отмеча-
ем юбилей— 55-летие прорыва и 54-ю годовщину окон-
чательного снятия блокады. Говорю “мы”, потому что
душу каждого человека, живущего в нашем городе,
старого или молодого, родившегося здесь или при-
ехавшего издалека, навсегда обжигает память о тех
страшных 900 днях.

Тогда, 55 лет назад, никто из оставшихся в живых
ленинградцев и представить не мог, что будет справ-
лять славный юбилей в городе с другим именем, да и
в другой стране. Что за полвека отношение ко многим
ценностям военной юности изменится столь радикаль-
но. Впрочем, даже стремительный вихрь перемен не
мог изменить отношения к подвигу ленинградцев.

Знаете, все, что относится к блокаде, можно оха-
рактеризовать одним словом— ’’вопреки”. Тогда го-
лодный город выжил вопреки злорадному ожиданию
врагов и вопреки еще более тяжелому равнодушию
правителей собственной страны.

Ленинград выстоял. Вопреки здравому смыслу и

законам природы, потому что немыслимо работать,
творить, сохранять человеческий облик и просто жить
в условиях, приравненных к адским.

Память о блокаде не потускнела со временем во-
преки тому, что у историков, изучающих те дни в
тиши кабинетов, поворачивается язык говорить о том,
что страдания народа, обреченного на подвиг, были
напрасными, что проще и с гуманистической точки
зрения правильнее было сдать город.

Город гордится каждым из прожитых в блокаде
дней вопреки тому, что минувшие 70 лет истории
России стремятся стыдливо перечеркнуть, будто с
ошибками исписанную страницу.

Но эту страницу истории города, страны, мира
нельзя переписать по велению моды или под влия-
нием политических веяний. Она священна, она в па-
мяти каждого человека, смотревшего в глаза голод-
ной смерти, в генах их детей и внуков. И даже спу-
стя столетия имя Ленинграда сохранится бессмерт-
ным подвигом его жителей, потому что такого за-
быть нельзя...

Тем, кому
жить дальше

последнего призыва, и приравнять к
участникам ВОВ ленинградцев, ра-
ботавших в годы блокады и награж-
денных медалью “За оборону Ле-
нинграда”.

Почему в отношении этих людей
были приняты такие законы, непо-
нятно. Ведь люди 1927 года рожде-
ния, призванные в армию в 1944 го-
ду, награжденные медалями “За по-
беду над Германией" и “За победу
над Японией”, принимали такое же
участие в боях, погибали, получали
ранения, многие дошли до Берлина,
потом служили еще 8 лет. А права
их почему-то урезаны, как у штраф-
ников. Нельзя же считать участни-
ком войны лишь того, кто прошел
весь путь “от звонка до звонка”.

В отношении блокадников ситу-
ация очень напряженная: блокадный
Ленинград официально называют го-
родом-фронтом, оставшиеся в жи-
вых его взрослые защитники имеют
боевую медаль, поскольку они ра-
ботали на передовой, но по льготам
и участники обороны, и малолетние
жители Ленинграда, награжденные
почетным знаком, равны.

Я считаю, что эти две категории
необходимо разделить, а участни-
ков обороны приравнять по льготам
к участникам войны.

Знаете, с момента выхода зако-
на “О ветеранах” нами было подано
уже более 10 поправок и на все бы-
ло наложено вето Президента. Не
принято вообще ни одной поправки,
вносимой регионами. Объясняется
это тем, что закон действует лишь
частично. Ну вот, раз наш город объ-
явил о вступлении закона в силу,
давайте принимать поправки к нему
хотя бы по отношению к этим двум
категориям ветеранов.

Но не нужно медлить и с по-
правками в отношении жителей ЖСК,
и мне кажется необходимым ввести
изменения в статьи, посвященные
ветеранам труда.

В нашей почте немало писем от
людей, имеющих огромный стаж, бла-
годарности, премии, но не получив-
ших в свое время ни звания “Ветеран
труда”, ни какой-нибудь медали. Ведь,
что греха таить, награждения— штука
номенклатурная, и не всегда награды
доставались тем, кто их действитель-
но заслуживал. Поэтому наш комитет
предлагает внести поправку, согласно
которой звание “Ветеран труда” мог-
ли бы получать люди, имеющие свы-
ше 15 лет сверх стажа, необходимого
для пенсии.

Сейчас наши предложения про-
ходят проверку в Юридическом
управлении и будут предложены на
суд депутатов.

Надо успеть сделать что-то для
наших ветеранов, потому что ряды
их редеют день ото дня, и для того,
чтобы полный объем льгот был за-
ложен в бюджет будущего года, ра-
боту следует начинать уже сегодня.

Записала Ольга НИКОНОВА

18 января оставшиеся в
живых участники
прорыва блокады
Ленинграда собрались
на митинг,
посвященный этому
великому событию
18 января 1943 года. День прорыва
блокады Ленинграда.

Бесхитростные строчки, а в
них— история. История страны, ис-
тория жизней и судеб, та история,

^которую мы не .имеем права'забы-
вДть. “Мы не думали тогда о том,
что совершаем подвиг, мы знали
лишь, что нужно “выполнить зада-
ние”; “мы прекрасно понимали, что
в осажденном городе ждут нашей

' победы обессиленные люди, мы
знали, что этого ждет вся страна”.

Участники боев по-разному оце-
нивают мысли и чувства того да-
лекого дня. Но разве это важно?
Важно то, что они это сделали, и
то, что спустя 55 лет собрались
вместе. Те, кто остался в живых
для того, чтобы почтить память
павших. Звучали слова поздравле-
ний, возлагались венки, музей-
диорама “Прорыв блокады Ленин-
града” приглашал увидеть картину
тяжелых семидневных боев и ус-
лышать подробный комментарий
того, что каждый из пришедших
сюда стариков видел своими гла-
зами, а не на стендах и пожелтев-
ших архивных страницах. Не оста-
лась в долгу и полевая кухня — все
ветераны могли отведать дымящей-
ся гречневой каши и выпить па-
мятные “наркомовские 100 грамм”.
И вспомнить все еще раз в кругу
своих боевых друзей.

“Андреев Геннадий Дмитриевич
меня зовут. Я полковник в отстав-
ке. Участвовал и в прорыве, и в
снятии блокады. В то время я ба-
тареей командовал. На этом участ-
ке как раз перед Марьино в пер-
вый день боев моя батарея сбила
первый самолет— "Мессершмитт-
109". Именно здесь мы вытаскива-
ли канатами пушки, тянули через
Неву. Однажды на позицию при-
был командующий фронтом Воро-
шилов. Очень было приятно видеть
его на батарее, боевой дух у сол-
дат поднялся. А позиция наша бы-
ла вот здесь вот, в этом районе,
как раз там, где мы- сейчас сто-
им”.

“А я тоже полковник в отстав-
ке, Бобушев Василий Гаврилович.
В то время был разведчиком ис-
требительного противотанкового
дивизиона 35-й отдельной лыжной
бригады. Когда здесь фронта со-
единялись, я на Шлиссельбург шел
с моряками. Как только прорыв за-
кончился (прорыв-то намечался по-
больше, но только 12 километров
прорвали, и все), нашу 35-ю бри-
гаду под Красный Бор бросили, та(и
под Поповкой она и залегла".

“Меня зовут Людмила Афана-
сьевна. Я полковой врач артилле-
рийского 83-го полка, который в
составе 67-й армии наступал на
этом участке. Я участник и этого
“пятачка”, и Невского. Когда я
встречаюсь с учениками в школах,
я много им рассказываю о собы-
тиях военных лет. Очень трудные
это воспоминания...”.

Трудные, но нужные. Тем, кому
жить дальше,— чтобы знали и по-
мнили.

Гульсара ГИЛЬМУТДИНОВА
Фото Николая КУХАРСКОГО

Семь пнеп комитета по трупу
п соииапьнои зашпте насепенпя
Союз воспитанников детских до-
мов блокадного Ленинграда тра-
диционно проводит вечера, по-
свящая их 54-й годовщине сня-
тия блокады Ленинграда. Сейчас
он состоится 24 января в ДК ми-
лиции в 13 часов (Харьковская
ул., 9).

• Центр культурных инициатив
при “Ленфильме” оказал содей-
ствие в проведении новогодних
праздников в 10 учреждениях со-
циальной защиты населения
Санкт-Петербурга.

Артистами “Ленфильма” для
детей, проживающих в детских
домах-интернатах, а также для
престарелых и инвалидов были
показаны благотворительные те-
атрализованные представления с
участием Деда Мороза, Снегуроч-
ки, сказочных персонажей и ку-
кольный спектакль “По щучьему
велению”. Во всех домах-интер-
натах тепло и заинтересованно
встречали выступления артистов.
Подобные мероприятия благо-
творно влияют на эмоциональное
состояние и создают празднич-
ное настроение у проживающих
и сотрудников домов-интернатов.

Руководство комитета выра-
жает искреннюю благодарность
артистам за доставленную ра-
дость проживающим в социаль-
ных учреждениях.

• Председатель комитета Вла-
димир Дербин провел заседание
рабочей группы по рассмотрению
вопросов невыплат, задержек и
просроченной задолженности по
оплате труда работников пред-
приятий, организаций и учреж-
дений, расположенных на терри-
тории Санкт-Петербурга.

Рассмотрена ситуация, сло-
жившаяся с задержками выпла-
ты зарплаты на двух предпри-
ятиях— Государственном Обухов-
ском заводе и Государственном
производственном объединении
“Завод им. Калинина".

Руководители этих предпри-
ятий рассказали о причинах об-
разования просроченной задол-
женности, а также о принимае-
мых мерах для нормализации по-
ложения в сфере оплаты труда.

В заседании принял участие
руководитель Государственной
инспекции труда по Санкт-Петер-
бургу А. Мартынов.

Официально
Распоряжение от 21.01.98 № 43-р

О порядке возмещения расходов,
связанных с предоставлением льгот
ветеранам труда, военной службы,

органов внутренних дел, прокуратуры,
юстиции и судов

В соответствии с федераль-
ным законом “О ветеранах”, за-
коном Санкт-Петербурга “О
бюджете Санкт-Петербурга на
1998 год”:

1. Установить, что возмеще-
нию за счет средств, предус-
мотренных законом Санкт-Пе-
тербурга “О бюджете Санкт-Пе-
тербурга на 1998 год” на фи-
нансирование соответствующих
отраслей городского хозяйства,
подлежат расходы, связанные с
предоставлением ветеранам
труда при выходе на пенсию и
ветеранам военной службы, ор-
ганов внутренних дел, прокура-
туры, юстиции й судов при до-
стижении возраста, дающего
право на пенсию (далее — вете-
раны), следующих прав и льгот,
предусмотренных федеральным
законом “О ветеранах”:

-50-процентная скидка в
оплате занимаемой общей пло-
щади помещений (в пределах
социальной нормы), в том чис-
ле членам семей указанных лиц,
совместно с ними проживающих
(в коммунальных квартирах— 50-
процентная скидка в оплате за-
нимаемой жилой площади);

-50-процентная скидка в
оплате коммунальных услуг (во-
доснабжение, водоотведение,
вывоз бытовых и других отхо-
дов, газ, электрическая и теп-
ловая энергия — в пределах нор-
мативов потребления комму-
нальных услуг, а в домах, не
имеющих центрального отопле-
ния,— в оплате топлива, приоб-
ретаемого в пределах норм, ус-
тановленных для продажи насе-
лению, и транспортных услуг для
доставки этого топлива);

-50-процентная скидка в
абонентной плате за телефон,
радио;

—бесплатный проезд на всех
видах городского пассажирско-
го транспорта (за исключением
такси);

— бесплатный проезд автобу-
сами пригородного сообщения.

2. Возмещение расходов,
связанных с предоставлением
ветеранам льгот по оплате жи-

лья, коммунальных услуг, або-
нентной платы за телефон и ра-
дио производится независимо
от того, к какому виду жилищ-
ного фонда принадлежит дом,
в котором проживает ветеран
(за исключением ведомственно-
го жиг .го фонда).

3. , ьозмещение расходов,
связанных с предоставлением
льгот ветеранам, осуществляет-
ся в соответствии с Положени-
ем о порядке предоставления
льгот жителям Санкт-Петербур-
га от 1.02.96 № 5 “О мерах по
реализации федерального зако-
на “О ветеранах” в городе
Санкт-Петербурге", утвержден-
ным распоряжением мэра
Санкт-Петербурга от 18.04.96
№ 345-р.
Губернатор Санкт-Петербурга

В. А. ЯКОВЛЕВ

* * *

Комитет по труду и социальной
защите населения и ОАО “Пе-
тербургская телефонная сеть”
сообщают, что с 1.01.98 года на
территории Санкт-Петербурга в
соответствии с законом РФ “О
ветеранах” вводится 50-процент-
ная скидка на оплату телефо-
нов.

Право на льготы имеют ВЕ-
ТЕРАНЫ ТРУДА ПРИ ВЫХОДЕ
НА ПЕНСИЮ, ветераны военной
службы, органов внутренних
дел, прокуратуры, юстиции, су-
дов ПРИ ДОСТИЖЕНИИ ИМИ
ВОЗРАСТА, ДАЮЩЕГО ПРАВО
НА ПЕНСИЮ ПО СТАРОСТИ.

Петербургская телефонная
сеть будет проводить регистра-
цию граждан, имеющих право
на льготы, поэтапно, с предъ-
явлением соответствующих до-
кументов установленного образ-
це ПО СПЕЦИАЛЬНЫМ ПРИ-
ГЛАШЕНИЯМ в течение 1998 го-
да.

С 1.01.98 года граждане,
имеющие право на льготы, мо-
гут оплачивать абонентную пла-
ту за телефон в размере 50%
тарифа.

Фильмы
нашей юности

27 января кинотеатры города по доброй традиции распахивают
двери для горожан. В этот день ветеранов ждут на бесплатные
киносеансы. Встреча с героями старых любимых фильмов и зна-
комство с современным кинематографом доставит ленинградцам
много приятных минут.

“Планета” — “Подранки”.
“Победа” (Зеленогорск) —

“Брызги шампанского”.
“Восход”— “Балтийское небо”,

1-я и 2-я серии.
“Аврора” (Петродворец) — “Зе-

леные цепочки”.
“Ленинград”— “Ленинградская

симфония”.
“Меридиан”— “Сквозь огонь”.
“Максим”— “Великая Отечест-

венная”, фильм 3-й, “Блокада Ле-
нинграда”, “Зимнее утро”.

“Веснушка”— “Сквозь огонь”.
“Родина” (Павловск) — “Зимнее

“Спутник” — “Военно-полевой
роман”.

“Волна”— “Воздушный извоз-
чик”.

“Чайка” (Лисий Нос) — “Иван
Макарович”.

“Смена”— “В бой идут одни
старики”.

“Руслан” — “ Домой ” .

“Курортный” — “Верую в лю-
бовь”.

“Спорт”— “Зефир в шоколаде”.
“Бастион”— “Берем все на се-

бя”.
“Родина” — “Ленинградская

симфония”.
“Искра”— “Садись рядом, Миш-

ка!".
“Буревестник” — “Я— Хортица”.
“Прибой”— Садись рядом,

Мишка!”.
“Авангард”— “Я — Хортица” .

утро .

“Заневский”— “Мы из блокады”.

Начало сеансов в 14 часов,
лишь кинотеатр “Максим” ждет
гостей позднее— в 16 часов.


